

Analista Pepe Auth cree que el PC "debe haberla ayudado a entender" que dejaba en mala posición a Nicolás Cataldo.

J. SOTO y C. ROMÁN

Un nuevo giro dio ayer la controversia que, hasta el martes, parecía una contradicción entre dos ministros del Partido Comunista (PC): el titular de Educación, Nicolás Cataldo, y la vocera de Gobierno, Camila Vallejo.

La denuncia

La polémica había surgido luego de que "El Mercurio" revelara denuncias que apuntaban a que la empresa de software Tether Education (Tether Ed.) —proveedora de la plataforma de matrículas "Anórate en la Lista"— ofrecía un plan "prime", con funciones extras que no estaban incluidas en la versión gratuita que se instaló en el Sistema de Admisión Escolar (SAE). Esto, mediante un pago de alrededor de \$109 mil, que dejaría a algunos establecimientos educacionales en mejor posición de cara al proceso de admisión.

La contradicción

Tras conocerse la denuncia, el Ministerio de Educación —que lidera Nicolás Cataldo (PC)— afirmó que "no hay ningún servicio premium que genere ventajas entre los usuarios".

Sin embargo, la vocera del Gobierno sorprendió el martes en Radio Cooperativa asegurando, respecto de la denuncia, que "efectivamente, se detectó una especie de servicio premium que ha



“(Vallejo) pagó el costo de contradecirse, pero lo hizo porque debe haberse dado cuenta de que dejaba a su camarada ministro en mala posición y entendió. El partido debe haberla ayudado a entender eso.

PEPE AUTH
ANALISTA Y EXDIPUTADO

sido denunciado, que se alertó hacia el Ministerio de Educación".

Vallejo agregó que "se utiliza la capacidad de pago de las familias para acceder a cupos dejando atrás a otros, como para saltarse la fila". Y añadió que "esperamos

que eso se esclarezca cuanto antes y se determinen los responsables detrás de esta plataforma que ha sido utilizada para beneficiarse ilícitamente".

Vocera se desdice

Vallejo, sin embargo, dio una nueva versión ayer asegurando que quería expresarse "con mayor claridad para despejar cualquier manto de dudas". "En primer lugar —añadió—, no hemos tenido ninguna denuncia formal de vulneraciones al sistema".

La vocera señaló que lo que había era una denuncia difundida por la prensa, "al parecer, por parte de sostenedores, la posibilidad de contratar un servicio premium para el sistema de admisión".

Además, recalcó la investigación instruida por Cataldo y que el sistema actual de admisión "no permite saltarse la fila".

Dijo que si hubiese una de-

nuncia formal hay "herramientas legales para poder sancionarlo, porque habría un incumplimiento. Por lo pronto, no tenemos esas denuncias formales, la plataforma en sí misma está hecha y diseñada para garantizar igualdad de condiciones y que nadie se salte la fila".

“Pagar el costo de contradecirse”

Desde La Moneda señalan que Vallejo no buscó contradecir a Cataldo y que hoy buscó aclarar la contradicción. Ambos secretarios de Estado habrían conversado varias veces entre el martes y ayer para abordar la polémica. Desde el oficialismo recuerdan que la relación entre los dos es fluida y recuerdan que en el pasado Cataldo fue jefe de gabinete de Vallejo, cuando ella era diputada.

Aun así, la diferencia generó

una serie de especulaciones que, incluso, apuntaron a un eventual desmarque a la vocera respecto de su partido, lo que niegan desde Palacio.

Intentando buscar una explicación, el analista y exdiputado Pepe Auth comentó que "evidentemente (Vallejo) pagó el costo de contradecirse, pero lo hizo porque debe haberse dado cuenta de que dejaba a su camarada ministro en mala posición y entendió. El partido debe haberla ayudado a entender eso y pagar el costo de contradecirse tan rápido".

Claudio Alvarado, del IES, indicó, en tanto, que en la materia confluyen al menos tres factores: "Un desorden e improvisación permanente, y cada vez más frecuente, respecto de las posicio-

ASESOR
Cataldo fue jefe de gabinete de Vallejo cuando ella era diputada.

nes de La Moneda frente a las coyunturas difíciles"; "una creciente incomodidad de la vocera en torno a un rol que pareciera incomodarla cada vez más, quizá por la convicción de que dicho rol atenta contra sus posibilidades electorales futuras" y "la falta de definiciones básicas y, en último término, de conducción política del Gobierno, agravada por la ausencia del Presidente Boric".

Desde el PC, en tanto, su presidente, Lautaro Carmena, apuntó sus dardos contra los diputados de la UDI que han pedido la renuncia de Cataldo.

"Cuando ahora se viene una suerte de campaña que busca acosar obsesivamente y cuestionar su tarea, no tengo duda de que ahí hay otro fin que busca debilitar al Gobierno", indicó.

Había diferido de versión de Cataldo
Vallejo se retracta:
Tras hablar de
beneficios ilícitos,
ahora dice que no
hay denuncia
formal

ATON